

# 介護体験を聞く会



## 聞く会



ホームページ  
<http://www.yanagida-kaiago.co.jp/>

会報第169号

平成28年3月15日発行

発行所：(有)明寿会

住所：川崎区中島1-13-3

電話：044-233-0061

\*定例会は最終土曜日です。

(今月は3月26日)です。

裁縫を行い、三味線・民謡免状をお持ちで、社交ダンスなど行っていた。すぐ下の妹さんが小田に在住。

主なADL(デイサービスでの様子)

会話・他の利用者さんとも冗談を交えながら会話を楽しんでおられます。

理解力・基本会話は理解。

脳トレでは、ひらがな、漢字の書き取りを行っています。

歩行…基本は車椅子にて、の対応を取っていますが、室内での手引き歩行、トイレにての立位保持を行つております。

食事…デイサービスでの昼食は、ほぼ全量ご自身で摂取されています。

排泄…ご自分から尿意を訴えることは少ないので、

定時に声掛けを行つてお

ります。トイレ時は、ご

自分で手すりにつかまつ

て、立位保持をしてもら

いながら、スタッフが、

下着衣の着脱を行つてお

ります。

「家庭での様子」

家庭に入るときは横になつて寝ている事が多い。テ

レビがついていても見て

いるのかどうかといつた

状態です。また、気づいたときには棚など

に這つていき「片付け」

のようなことをしている。

「デイサービスの様子」

デイサービスにておこなつてている小学生の交流

会では、じやんけんで同

じグーを出し続けて負け

るようにしていらっしゃ

いました。小学生への優

しさから出ている行為と、

思われます。また、馴染

みの利用者さんに「私達

まだおばあちゃん始まつたばかりだから、頑張る

ね」と、集団の中で良い刺激を受け、与えてくれています。

入浴…シャワー浴にての対応をとっています。上

着の着脱は、スタッフが

参加者  
職員…院長 柳田CM  
柏倉CM 木原 前田  
塗原 厚川 谷 工藤  
家族…柳澤さん 小幡  
さん 藤田さん 野々目  
関係者…多田さん

第170回  
介護体験を聞く会  
ADL(日常生活動作)が  
向上した事例  
平成28年2月27日(土)  
デイケア室にて開催

「議題」  
Kさんの事例検討・家族  
相談

3歳) 生年月日 昭和6年3月29日  
介護度 要介護4  
週4回利用 利用開始日 平成27年9月10日  
田デイサービス利用開始  
出身地 栃木県  
趣味 民謡  
性格 活動的、朗らか  
主介護者 長男(嫁)  
「既往歴」  
平成18年腰部脊椎管狭窄症、脊椎管固定術施行、アルツハイマー型認知症  
平成27年5月 腰痛、歩行困難になり、糖尿病、腰痛症、糖尿病性末梢神経障害にて、入院(平成27年7月第1腰椎圧迫骨折(ベットサイドにて、しやがむように尻餅転倒)  
平成27年9月退院

「生い立ち」  
1男6女の次女として、昭和6年3月に生まれる。実家は栃木で製麺所を行っていた。4年前(平成23年)夫死亡。その後独居。ご本人は保険の外交などを行っていた。また、

3年) 入浴…シャワー浴にての対応をとっています。上着の着脱は、スタッフが

行つております。送迎…玄関先までご家族が車椅子にて送り出して頂いて、リフト席に乗つていただいています。帰ります。金曜日のみご自宅のベッドまでお送りしています。

「現在の主な問題点とその経緯」

平成27年入院時転倒、腰部脊椎圧迫骨折、退院後、デイサービスに来られるようになる。当初、車への乗り降りや、車がカーブしたりなど少しの揺れにて、足が痛いと繰り返しておられました。デイサービス内でも、痛い、痛いをくりかえしておられました。

当初から、自らのリズムにて、立つようにお話しをして、トイレ時や、車椅子に移乗するときに行つてもらつた所、痛みに関する反応は、多少少なくなつてきました。ショートステイあけから、車内、室内における、痛い痛いと言う声はきかれなくなつて来ており、シヨートステイにおいて、健健康維持、食生活への対応が、身体維持に繋がつていると、思われます。

独居生活故、生活全般にての健康維持が、不安定なことがあります。腰痛、糖尿病性末梢神経障害をお持ちの利用者さんにはとつては、環境が痛みを助長する事になつて、環境が痛

るようになります。当初、車への乗り降りや、車がカーブしたりなど少しの揺れにて、足が痛いと繰り返しておられました。デイサービス内でも、痛い、痛いをくりかえしておられました。

上記の独居環境からくる課題のことを解決するためには、生活面でのサポート体制（ショートステイ、デイサービス）において健康の維持を行い、脊椎圧迫骨折等による身体の変調に注意し、対応していく事で、独居生活から派生する問題の対応をとつていていければよいと思っています。

柳田C.M..困っている事は？ 木原..本人が良かれと思つてやつてている事が、ほかの人はお節介に感じて迷惑に思われる事がある。世話好きな方です。みんなと喋つているのが楽しいと一日ニコニコされています。

柳田C.M..困っている事は？ 木原..本人ですよ！ 痛くて歩けないヨタヨタの人が、この前は手すりにつかまつてスクワットを20回したのには、びっくりしました。前田（リハ担当）..昨日は、歩行器を初めて使つたんですけど、方向転換もスイスイ出来て、ピックアップみたいに持ち上げたりしています。木原..なごみより、柳田に行つているほうが本人は楽しいと、お嫁さんには聞きました。院長..びっくりがいくつも重なっていますね。木原..本当に奇跡です

### 家族相談

柳田C.M..小幡さんとのことですよね。

柳田C.M..なごみとの情報交換をすることで、良い方向に持つていけるように。ケアマネも迅速に変化している。柳田C.M..認知症で、計算やドリルは厳しいから楽しんでやってもらえばれば：木原..音読をやつてもらつています。ショートに行くことによつて、1ヶ月で驚くくらいみると2か月で驚くくらい見るまる変わつた。ベッドまで送つても、お家も綺麗。8畳の部屋の所々に伝い歩きができるようになります。イスが置いてある。車椅子が要らないくらい伝え歩きが出来る。

藤田さん..平然とこなして、いた事が忘れて、いつて、今までこなして、いた事が出来なくなつて、いる。私に頼りきつて、いる。  
野々目さん..うちなんか洗濯機回しても手拭い2枚とかだけなんですよ。  
院長..判断が出来なくなつるから、内容を間違つたり、押すのを間違つたり、でも、自分は間違つてないわけよ。我々から見たら間違つてるんだけど。でも、そこを上手に引き取つて、じやあこうしましようと言うそうゆうのが施設の役割だから。  
藤田さん..靴下が片っぽ無くなつちやたつて言つて、そしたら脱水層の隙間に巻き付いてたりして。  
柳田C.M..じやあ半年ぐらいの間に大分進みましたね。私が行つた時は、洗濯も自分でやつて、お掃除も2階の階段とか、1階の廊下とか綺麗だつたじやないですか。  
藤田さん..やつてるよ。だけど、夜中の2時にやつたり4時にやつたりするもんだから、こつちは寝てるとたまんないんです。

院長..そろそろそうゆう段階の方に移つて、とりあえずデイケアの方に来てもらおうかな。  
野々目さん..私も限界が来て、自分がダメになつちやうの柳田C.M..限界が来たら有料老人ホームの方に入れてもらつたら。  
小幡さん..介護施設つて思うとうちの母だつて気構えちやうから同じような友達がいるから行つてみたらつて言うと、良いと思うんですね、家族の方も。  
野々目さん..そうそう。そして行つちやえればね。外で迎えに来るのを待つてるもんですね。私はお手伝いに行つてるのに、給料くれないっていうんですよ。  
柳澤さん..うちもそう。やつぱり仕事に来ると思つてゐる。  
野々目さん..なに言つてんだよつて思いながら。院長..まあそのうち日本でも家庭で介護している人に介護料が出るようになります。ドイツではもうなつてゐるから。同じ仕事をするわけだから

樂しかつた

大正琴の演奏会



けですからね。ら、見てる人は見てるわ  
楽しかった 大正琴の演奏会 二月月初、ディサービス室にて大正琴のボランティアさんによる演奏会が開催されました。今年初めて大正琴の先生方四名による息の合った素晴らしい演奏でした。  
一曲目は【たきび】です。“垣根の垣根の曲がり角”と皆さんが大きな声で歌い始めました。歌つた後「懐かしいね。昔はたき火をしながら焼き芋を作つて食べたね。」と楽しそうに話されていました。【かあさんのうた】は皆さんのが心の中にとても響いた曲で「私の母も夜遅くまで色々な仕事をやつていたよ。お母さんは本当にありがたいよね。」と、しみじみと話をされた女性の利用者さん。後半は歌謡曲を弾いて頂きました。手拍子をしながら歌つている方、目を瞑り懐かしそうに曲を聴いている方等、皆さん楽し

「好きになりました。」  
なつた人」の演奏が終わると「やっぱり主人です。」と元気に答えて下さった女性の方、また男性の方は「初恋の彼女かな。」と、皆さんそれぞれに若い頃を思い出し、生き生きと話をされていました。「アンコール！アンコール！」と、皆さんから手拍子があり、二曲を弾いて頂きました。楽しい時間はあつという間に過ぎ、皆さんがあつ、「もう終わってしまった」と感想を述べられていきました。皆さん大きな声で「また大正琴お願ひします。待っています。」と、先生方を拍手しながら見送っていました。

「心に残る一言・選」 山形出身の男性Sさんがリハビリで平行棒へ向かって歩いている時にフロアを見渡してつぶやかれた言葉は：「おらあ、ここに来ると、何だか『生きてる』って感じがするんだよな」「いつも家にいるうちのババアさんの顔ばかり見なくちやんなねえし、後はテレビとやらめっこしてるだけだからな。」 後半のくだりはSさんの一流のジョークですが、妻と二人暮らしのSさんにとつて我がデイケアがそのままになつていていたとは思いもし言葉はとても嬉しく感じられました。この雰囲気はスタッフのみならず、他の利用者さんの方の持つ雰囲気がSさんにそう感じさせたのだと思います。いつもディケアのスタッフを手伝ってくれる女性Nさんがスタッフに放つた一言は：「（スタッフが入れ替わってしまったけど）一緒に頑張つていこうね！」

いつもスタッフの事を良きお母さんの様に見守つてくれ、時には叱咤激励もして下さる女性のNさんが私たちに贈ってくれた最高の言葉です。「この時はこうすれば良いよ」と教えて下さるのもNさんです。これも我がデイケアの事を考えてくれているからこそだと思いま

この言葉以外にも、全ての利用者さんから沢山の心に残る一言を聞いています。私たちにはただケアを提供する側ではなく、ケアを受けている方からの言葉や行動で日々励まされ、実は私たちの方が心をケアしていただいている部分も多々あるのだと思います。

誰にとっても「来てよかつた」と思つて貰える「デイケア」にしていきたいと改めて思つた嬉しい、そして心に残る一言を今回2つほど紹介させてもらひ

## 新人紹介

杉山ケア



ム旭町

く笑顔が溢れる日もある  
士でぶつかり合いになる  
ことがあります。刺激のある  
毎日を過ごされていました。  
また、職員同士では  
ご利用者様を第一に考え  
意見交換(情報収集)や  
チームの連携を大切にケ  
アプランに沿って充実し  
た毎日を送つて欲しいと  
願い行って参りました。  
今現在グループホーム  
旭町の職員として働かせ  
ていただいたります。  
まわりの先輩方に助けて  
いただきながら色々なこ  
とを教えていただきなが  
らも、笑いありとても充  
実したお仕事をさせても  
らっているなど感じます。  
1日でも早く立派に務め  
られるよう頑張り、ご利用  
者様を第一に考え寄り  
添った介護、ご家族様と  
の繋がりを大切に頑張つ  
ていきたいと思いますので  
どうぞよろしくお願ひい  
致します。

川崎マリエン ドライブに行つて  
た。職員、ご利用者様の中でも行つたことがある方や初めてだよと仰る方もおりました。私も川崎マリエンに行くのが初めてでわくわくしてきました。が、ドライバーという役割もあり緊張しました。がいにくの天気でしたが、支度をしている時からまだかまだかと待ち遠しい方や上着を羽織る時になかにはご利用者様が他のご利用者様に対し、「ほらちやん」と着て、行くんでしょう」と声を掛け下さつたり  
助け合いの姿を見てとても微笑ましかつたです。車内へと乗り込み川崎マリエンへと出発する道中、辺りの風景をお話ししながら堪能したり歌を唄つたりととても賑やかな車内でした。あつという間に川崎マリエンへと着き車内から降りた時、海側でもあつたため外の風が強く寒く「あーこりや」と仰り急ぐ方もおりまし

た。入口を入つてすぐには大きなサメが飾つてある場所で集合写真を「はい、チーズ」と撮ると同時に1人のご利用者様が「はい、チーズ」と仰り、笑いました。皆様で展示を見ながら10階の展望台までたどり着き、東西南北あらゆるところからゆっくりと眺め、目に映るものみな美しく見え感動している方もいらつしやいました。遠くのマリンタワーや東京タワーまで見え興奮されたり、「天気がもつと良ければ富士山もいい眺めで見れたのにねえ」と少しがっかりもされました。皆「良かつたねえ」「今度またつか皆でドライブ行きたいねえ」と仰り楽しんでいいただけた様子でとても嬉しかったです。次のドライブもグループホームにとつていい思い出の1つとして作つていけたらと思いまして、今から待ち遠しい限りです。